

MADRILEÑERÍAS

La Historia se repite

Un anciano de buena memoria que vivió la política de D. Amadeo de Saboya, me decía hoy, maravillado de la estrecha semejanza que guarda la orientación seguida por los gobernantes de aquella época y la de los actuales Gobiernos:

«Hay momentos en que necesito mirar al espejo y ver los estragos que han producido en mi cuerpo siete lustros de azarosa vida, para convencerme de que transcurrieron tantos años desde aquel tiempo en que Montero Ríos, Echeagaray y Ruiz Zorrilla predicaban desde el banco azul la necesidad de una estrecha concordia con los republicanos para defender la Corona.»

Las palabras y los argumentos son exactamente los mismos; la conducta de los gobernantes, colocada con maravillosa precisión. Melquíades Álvarez y Azorrate son aquellos «republicanos benévolo» onyas aproximaciones al Trono tenían revueltos a los monárquicos y entusiasmado a D. Amadeo.

Los discursos que ahora pronuncia Melquíades son copia vil de los discursos que pronunciaba entonces D. Emilio Castelar, el verbo de los «republicanos benévolo».

Castelar elogiaba también la caballerosidad exquisita, el talento y el espíritu liberalísimo del rey. Como Álvarez hoy, decía entonces don Emilio, que si la Monarquía incorporaba los ideales republicanos a sus procedimientos de Gobierno, plegarían sus banderas los enemigos del régimen para colaborar en los gobiernos de la Monarquía. Seducidos por esta promesa el rey y sus ministros, no tenía otra obsesión que la de captar benevolencias republicanas; es los ministerios obtenían los republicanos todo lo que se les antojaba; Castelar y Salmerón, como Azorrate Melquíades y Lerroux hoy, eran en punto a influencia verdaderos ministros sin cartera.

Los más entusiastas de aquella política fueron Montero Ríos y Echeagaray. Montero Ríos hizo unas declaraciones, que publicó la Prensa extranjera, en las que con gran aplomo afirmaba que la Monarquía se había consolidado en España como nunca y que al partido republicano español se le podía considerar entre los difuntos. Echeagaray mediaba en las relaciones entre D. Amadeo y Castelar. El rey y el tribuno se veían muy a menudo, cambiaban impresiones, y Castelar, cada día más encantado del espíritu democrático y de la gran inteligencia del monarca, le dedicaba madrigales oratorios.

El auge de los republicanos benévolo crecía por momentos. Ya se confundían con la mayoría, y en el Parlamento eran el más firme puntal de los gobiernos. Pero de pronto, al rechinar de viva la República, la gente se amolina y se subleva. Los republicanos benévolo se «sorprenden desagradablemente»; los ministros se aturden, y el rey demorata, liberalísimo y educado a la moderna, vuelve los ojos hacia sus aliados.

El consejo de Castelar es frío y desesperante. «Hay que someterse a la voluntad soberana del pueblo; lo mejor que puede hacer D. Amadeo es marcharse...»

El rey, aburrido, reconociendo, aunque tarde, que le habían engañado miserablemente, se fué. Montero Ríos le iba consolando por el camino.

Echeagaray, ministro del rey, votó la república en medio de los aplausos de los republicanos benévolo, y aquella mayoría, convenida ya desde bastante tiempo de que el ministerialismo se había hecho republicano, así como un sólo hombre votó también la república para seguir siendo ministerial...»

Al anciano se le olvidó un detalle: En aquellas Cortes que votaron la república había mayor número de monárquicos de abolección y de convicción que en el actual Parlamento.

CIRCO VENTALLÓ.

Cáncer

Método racional para el tratamiento del mismo y toda clase de tumores, por la «Diatermia Termopuntura» o Transmutación, en combinación con los nuevos anticánceros.

Resultados satisfactorios, aun en los cánceres inoperables.

Consulta de Orfila y Matriz.

Clinica del Dr. Morell, Colón, 42, pral., Valencia.

De 10 a 1. Gratis a los pobres, los miércoles y viernes de 4 a 7 de la tarde.

Una caricatura premiada

EL DOLOR DE VIVIR



En el concurso humorista entre los caricaturistas españoles celebrado por el Circolo de Bellas Artes de Madrid, ha obtenido el premio de 150 pesetas esta caricatura original de nuestro querido amigo el caricaturista del DIARIO D. Ricardo García López (K-Hito), a quien enviamos nuestra más cordial enhorabuena.

D. O. M.
Rogad a Dios por el alma de
El señor
Don Vicente Sancho y Lleó
DEL COMERCIO
Falleció cristianamente ayer a las once y media de la mañana
R. I. P.

Su viuda D.^a Vicenta Monforte y Sancho, hijos D. Vicente, D.^a María de Loreto, D.^a María del Consuelo y D. Juan Bautista, hermanos, hermanos políticos, sobrinos, sobrinos políticos, primos, primos políticos y demás familia, suplican le tengan presente en sus oraciones y asistan al funeral que se celebrará hoy en la Parroquial Iglesia de San Andrés Apóstol, a las once, y acto continuo a la conducción del cadáver, desde la casa mortuoria, calle de Pascual y Genis, 9, a la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo.

Todas las Misas que se celebrarán hoy en la Catedral Basílica, Paroquias de San Pedro, Santos Juanes, San Agustín y Santa Catalina y San Valero Ruzafa, Iglesias de Santa Catalina mártir, Escuelas Pías, Vocaciones Eclesiásticas y P.P. Salesianos, Conventos de Santa María Magdalena (Masamagrell), Santa Clara, Adoratrices, Pie de la Cruz, Siervas de Mar, Belén, Jerusalem, Santa Ursula, San Gregorio (calle de Palomar), San José y Santa Teresa, Bernardas (vulgo Zaidís), Nuestra Señora de los Angeles, Santísima Trinidad, San Julián, Salesas, San Cristóbal (Canongesas), Colegios de San José y de Jesús y María, serán en sufragio del alma del finado.

El Santo Rosario que mañana y ocho días siguientes se rezará en la Capilla de la Comunión de la Parroquial Iglesia de San Andrés, a las seis y media de la tarde, se aplicará igualmente en sufragio del alma del finado.

El Excmo. y Rvdmo. Sr. Arzobispo de esta Archidiócesis, se ha dignado conceder 100 días de indulgencia en la forma acostumbrada.

Se suplica no asistan coches **No se reparten esquelas**

LA SEÑORITA
Doña Anita Alberola y Alberola
falleció ayer a las 15, a los 22 años de edad
R. I. P.

Su desconsolada madre, hermano Ernesto, tíos, primos y demás familia, al participar a sus amigos tan sensible pérdida, suplican le tengan presente en sus oraciones y se dignen asistir a la conducción del cadáver, que tendrá lugar esta mañana a las once y media, desde la casa mortuoria calle de la Cruz Nueva, número 4, a la plaza de San Agustín, a cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.

EL SEÑOR
Don José Lleó y Martínez
DEL COMERCIO
Ha fallecido a la una de la madrugada
R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Teresa Age y Martínez, su padre D. José Lleó Abad, hijos D. Julio, D. Roberto, D. Fernando, D. Vicente, sus hermanos D. Lorenzo, doña Desambrador, D. Rafael, doña Josefa (ausente), doña Pilar, doña Concha y doña Juana, hermanos políticos, tíos, primos y demás parientes, así como en consuelo D. José Mompó Esteban, participan a sus amigos tan sensible pérdida, y les ruegan asistan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy a las once de la tarde, desde la casa mortuoria, Don Juan de Austria, 46, a la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo.

No se reparten esquelas

La Unión Gremial

Transcurrido el plazo legal de presentación de los Estatutos por que se ha de regir esta Sociedad, se convoca a los representantes de los Gremios para la elección de Junta directiva, en cumplimiento de uno de los artículos de los mismos, a una reunión que tendrá lugar hoy martes a las diez de la noche en el salón del Ateneo Mercantil.—La Comisión.

España en Marruecos



Madrid, 24.

El temporal en el mar

Melilla.—Continúa reinando fuerte temporal de Poniente, que hace imposible el tránsito por la ciudad y por el campo.

En el mar también deja sentir sus efectos El cañonero «Bonifaz» ha tenido que abandonar su fondeadero, dirigiéndose hacia el Estrecho.

—Un fuerte golpe de mar causó grandes destrozos en la cubierta del «Villaverde», que navegaba con rumbo a Alhucemas.

—Por miedo al temporal se han retrasado los que tenían que marchar a Málaga, y por esta causa el vapor correo «J. J. Sister», ha salido con muy escaso número de pasajeros.

En el campo

Melilla.—El viento huracanado de Poniente ha causado importantes desperfectos en la mayor parte de los campamentos.

El más castigado ha sido el de Ras el-Medús.

El Poniente ha destruido 176 tiendas de campaña y ha arrancado de sujeción la techumbre de uno de los barracones.

Han resultado ligeramente heridos el capitán D. Pedro Verdugo y ocho soldados.

Un voluntario

Tetuán.—El hijo del señor marqués de Güell ha sentado plaza como voluntario en el regimiento de caballería de Vitoria. Continúa llegando de Ceuta convoyes con provisiones de boca y guerra.

Recoquilones

Tetuán.—No ocurre novedad en la plaza, ni en los campamentos cercanos.

El general Alfau ha recibido a la colonia española, que le fué presentada por el coronel Sr. López Ferrer.

El general pronunció un patriótico discurso, que fué recibido con atronadores aplausos y entusiastas vivas a España, al Ejército y a D. Alfonso.

Después recibió a la colonia hebrea.

El general, satelero

El general Alfau, en telegrama oficial dirigido al ministro de la Guerra, se muestra muy satisfecho de la cordial visita que recibió del bajá de Tetuán y de los moros notables de la ciudad.

Tetuán.—Puerta de la Reina o Bab el Okla

Movimiento obrero

Los tipógrafos de La Gutenberg

La Junta directiva de la Sociedad de tipógrafos La Gutenberg ha quedado constituida en la forma siguiente:

Presidente, Ramón Panisello Escardó; vice, Carlos Soria Peris; tesorero, Ramón Plaza Palau; contador, José Ibor Campos; secretario primero, Santiago Romero Ayala; vicepresidente, Alfonso López Rodríguez; vocales: José Suay Mallol, Joaquín Alcaraz Baila, Julián Castellanos de la Torre, Enrique Fogaer Andrés y Salvador Comes Mora.

Los empleados de tranvías

En la Casa del Pueblo se reunieron anoche ochenta empleados de la Compañía de tranvías y acordaron manifestar a la Compañía que están conformes en percibir las primas, pero no se hacen responsables de las averías y accidentes; pedir a la Compañía protección y justicia; que se dote de mayor luz a los coches y que los relevos se hagan a las siete de la tarde.

Los fundidores en hierro

En número de 300 se reunieron también anoche y adoptaron los siguientes acuerdos:

- 1.º Pedir al patrono Sr. Sans que desista del encargo de sus talleres Sr. Marín.
- 2.º No trabajar a destajo ni adelantar las horas.
- 3.º Que las horas extraordinarias se paguen: las dos primeras con 60 por 100 de aumento y las restantes con jornal doble; y
- 4.º Nombrar una comisión de huelga, compuesta de tres obreros y el presidente Aliaga.

Las Conferencias Agrupación Escolar

Como de costumbre, anteaer, en las escuelas del Círculo tuvo lugar la disertación académica, que estuvo a cargo del virtuoso sacerdote y erudito maestro D. Francisco Hernández y Borondo.

La importancia del tema que se desarrolló y el nombre ventajosamente acreditado del disertante, fueron motivos harto suficientes para atraer una concurrencia tan distinguida como numerosa. Y, en efecto, las esperanzas no fueron defraudadas, porque el Sr. Hernández, al sentar como tesis de su brillante y notable discurso «Educación cristiana, más que instrucción», mostró tal caudal de conocimientos sobre esta cuestión tan importante como debatida, y presentó tan contundentes razones ante las torpes argumentaciones y falsos sofismas de la impiedad, que la concurrencia, vivamente compensada de las ideas que expuso el orador, prorumpió en largas y ruidosas ovaciones.

En un exordio brillantísimo mostró la saludable influencia de la Iglesia católica sobre la niñez, en cuya alma va modelándose la imagen de Jesucristo y resplandeciendo la virtud.

«Esas flores de la juventud—añadió—que son y han sido siempre la enigma esperanza y la sublime preocupación de la Iglesia, son las que el viento asolador de la impiedad trata de marchitar, empujando el brillo de su candida frente y cubriendo con negras nubes el cielo puro de su infancia.»

Expuso magistralmente los fines perversos y satánicos de la escuela sin Dios o escuela neutra, monstruo devorador de las honradas conciencias y públicas virtudes, y después de demostrar extensa y cumplidamente con datos de la Religión, la Filosofía y la Pedagogía la tesis enunciada, terminó haciendo un llamamiento al católico pueblo español para que con la altivez de su raza y a energía que se necesita, arranque del patrio suelo la exótica planta de la enseñanza laica, evidente origen de nuestra moral decadencia.

Cuando el Sr. Hernández acabó su notable discurso, escuchó prolongados aplausos y efusivas felicitaciones de la concurrencia, que le rogó continuara desarrollando el mismo tema en la próxima disertación académica. El Sr. Hernández accedió gustoso a este deseo y prometió ocuparse de esta materia en la conferencia del día 9 de Marzo próximo.

Los Sres. Soler Burgos, Molina y Guimerá presentaron ingeniosísimas objeciones que fueron rotunda y debidamente refutadas por el conferenciante. El acto acabó con el discurso-resumen del Sr. Soler, que fué, por sus palabras cariñosas y alentadoras delirantemente aplaudido.

EL CRIMEN DEL SÁBADO

Ayer se practicó la autopsia al cadáver del infortunado Vicente Lliso, muerto en la calle de Cisnar por José Torres, hijo político de don Luis Tatay.

Los médicos forenses Sres. Ferrer Navarro y Bueso han informado que la bala le penetró por debajo del ojo derecho y quedó incrustada en el occipital del mismo lado.

Ayer declararon en la causa las familias del muerto y del matador y algunos vecinos.

Parce que la cuestión que motivó el crimen fué el reclamar Lliso 3.000 pesetas que le adeudaba el Sr. Tatay y que estaba encargado de pagar por aquél el matador José Torres.

Las muchas amistades con que contaba el desgraciado Vicente Lliso, muerto el sábado en la calle de Cisnar, se pusieron de manifiesto ayer. A las tres de la tarde, y partiendo del domicilio de la víctima (Maestro Ripoll, 3), se organizó una manifestación de duelo, que, presidida por dos hermanos de la víctima y dos íntimos amigos, siguió hasta la plaza de San Agustín, donde se despedió el duelo.

La mayoría del numeroso acompañamiento se dirigió en tranvías, carruajes y a pie hasta el Cementerio. Allí aguardaban a los manifestantes numerosos grupos, en su mayoría mujeres, que quisieron rendir un último tributo al finado.

Descanse en la paz de Dios el desgraciado Vicente Lliso.



Octavio Cuartero

El foro español acaba de perder una de sus más prestigiosas figuras: D. Octavio Cuartero. Durante varios años desempeñó la tenencia fiscal del Tribunal Supremo, y en la actualidad era magistrado del mismo. Espíritu culto, selecto, amante de lo clásico y apasionado de lo bello, el ser docto en la ciencia de Justino no le privó de consagrarse al estudio de las bellas Letras, y hasta en ocasiones de cultivarlas con sentimiento de poeta exquisito e inspirado.

Fue un verdadero letrado, pues para él eran tan familiares las más difíciles e ignoradas proemáticas, como las menos vulgares producciones de los clásicos castellanos.

Vivió siempre alejado de la política, y todos los sucesos que obtuvo en su carrera los debió a su saber y a sus prestigios profesionales.

Ha muerto relativamente joven, cuando aún podía aspirar al más alto puesto de los tribunales.

GOFRENATA

SELECTO POSTRE VIÑAS Y CIA
ELABORADO POR

Su exquisito paladar y cualidades nutritivas lo hacen indispensable en toda mesa

DE VENTA EN LOS BUENOS ESTABLECIMIENTOS

